



学校法人 四條畷学園理事長
川崎 博司

成長を

建学の精神は「報恩感謝、中学校・新制高等学校、小学校、短期大学、大学を開設し、総合学園として発展して参りました。」

教育理念は「人をつく
る（実践躬行・*Manners*
makes man）」である。教育
の方針は「個性の尊重」、
明朗と「手」、
善く、「礼儀と品性」で
す。創立当初より「眞人」として、
品性人格を磨く人間
教育に力を注ぎ、品性人
格は实践の中から、身
に着くものであるとの方
針のもと、教育を行って
参りました。

近年我が国では、社会
が成熟化する中で、教育「学ぶ」という言葉は、
について、子どもの学ぶ「真似する（まねる）」に起源
し、「くらが」できる人材の
育成を目指した人間教育
が何より求められます。
四條畷学園はまさにこの
よき教育を実践して参
ります。

以後、四條畷学園にござ
る入学される際に実践し
ていただきたいことを三
つ述べます。

第一は、素直に学ぶと
いうことです。どんな世
界でも人間が初心者は、
先生やコーチの指導に従
うことが求められます。

からないことは、なんど質問しましょう。発表する場では進んで発表しますが、こうした経験の積み重ねが、肝心な時に力を100%発揮できる力になります。

新入生の皆さまが四條畷学園で、大いにあります。学園生活を送られることが祈念するところに、PTAへ、同窓会へ、後援会をはじめ関係各位のなお一層の支援をお願い申し上げ、挨拶とさせていただきま

積極的なチ

四條畷学園
新聞

No.56 2015年
4月1日発行

学校法人四條畷学園
法人事務局

〒574-0001
大阪府大東市学園町6番45号
TEL 072-876-1321
kohou@shijonawate-gakuen.ac.jp

No.56 2015年
4月1日発行

学校法人四條畷学園
法人事務局

〒574-0001
大阪府大東市学園町6番45号
TEL 072-876-1321
kohou@shijonawate-gakuen.ac.jp

四條畷学園創立90周年
のびゆく若楠、感謝のこころ
Since 1926

創立90周年プレ記念期間

希望とともに着々と

「友の会」「楽楠会」の発足

●看護学部の開設と新校舎の完成

創立記念事業の先頭を切って、もっとも重要な取り組みである「四條畷学園大学看護学部」の開設を、皆様のご支援ご協力のお陰で実現することができました。この度、第一期の新入学生を迎えて、将来、地域医療に貢献できるよう、患者・家族に寄り添う心をもった看護師の養成をめざし、力強く歩み始めました。これに先立ち、創立90周年の慶賀の先駆けともいいうべき「看護学部棟及び幼稚園舎の複合新校舎」が、本年3月に完成しました。総合学園の新たなシンボルとなるべき、莊重かつ品格漂う外観、在学生在園生を温かく見守り込み込む教育施設が、学園町キャンパスの正面に姿を現しました。学園教育の益々の発展に寄与すべく大きな期待を抱つて、新校舎は輝かしく端然と建っています。

四條駒学園を地域から広く応援くださる一般の方や関係法人の皆様などに、気軽にご参加いただける会として「友の会」が昨年発足しました。また、退職された教職員の集まりである「東漸会」も同時に発足しました。学園は、PTA・保護者apo会・後援会に加えて、新たなサポートへのご支援を得ることができるようになり、今後、それぞれの会の活動的な活動が期待されます。

両会は、昨年11月29日に学園で合同の結成記念会を開催しました。第一部では、大阪大学大学院教授吉川秀樹先生の講演「大切なものは目に見えない」をお聞きしました。分りやすく楽しいご講演を通して、私たちの生き方あり方を見つめ直す機会となりました。第二部は、場所を食堂に移して和やかな懇親の場を持つて、会員の皆様は現職の

今年度成り立つ2年は記念の年の前年、「フレーム記念期
間」にあたります。記念事業の年と基本方針「建学の精神」に立ち返る「理念・継承・発展」を具現化すべく、来る祝賀の年に向けて、記念事業計画を作成し、望とともに着実に準備・推進していく年度です。

今後も学園行事への参加や交流

会の開催など、活動を広くご案内しますので、どなたも気軽にご参加下さい。ご入会はいつでも受け付けております。

※入会パンフレットは事務局にあります。ご一報下さればお送りします。

●ホームカミングデーの開催
全学同窓会とクラス会

昨年10月25日に「ホームカミングデー 全学同窓会」が開催されました。例年、「全学同窓会総会」という名称で実施されていますが、役員や幹部を中心の一足定例会議といふ印象からか、一般的の同窓会の参加が少ないのが現状です。今後

参加でき、同級生たちと旧交を温めたり、また、

また、まだ懇親との再会を楽しんでいただけのよう、魅力あるイベントや懇親会を企画したいと考えています。今年度のホームカミングデーには、ぜひとも多くの卒業生が参加してくれるこことを願っています。その日に合わせて「クラスマス」や「クラフ同窓会」を計画して、母校に集まつてはいかがでしょうか。
※同窓会誌「若梅会報」をご覧ください。今年度は10月31日(土)開

- 「90周年記念誌」「記念音楽祭」「記念総合学園祭」などの発行・開催を計画

開催を計画
その都度、お知らせ致します。
付のお願い》
て伸び伸びと活動し、心身とともに健
事業計画にもとづき、教育環境を整
つきましては、皆様方より、記念事
件への御祝いの言葉を、下記の欄に
記入して下さい。

記念莫合事業（二年生）を廻らる

記念品券事業へご寄付のお願い

在学園生たちが恵まれた環境のことで伸びと活動し、心身ともに健やかに成長してくれるることを願い、記念事業会計にもどき、教育環境を整備し、施設・設備を充実していきます。つきましては、皆様方より、記念事業に対し、温かいご支援ご協力を賜りましたく、ご寄付のお願いを申し上げます。

※ご寄付のお願い パンフレットは事務局にあります。ご一報ください。



■ ピカピカの遊戯室

遊戯室では、広い間口から飯盛山がにっこり顔を出し、子どもたちを優しく見守っています。部屋をのぞいた人からは「広い!」「大きい!」の声が聞こえました。素晴らしい舞台、音響設備、ピカピカのフローリング、自動カーテンなど、遊戯室は子ども達の活動の場になります。

かわいい!!



■ 明るい保育室

それぞれの保育室には、日本の伝統色からテーマカラーを設定し、壁や棚にアクセント色として用いています。優しい色調で明るい印象の保育室です。それぞれのテーマカラーを並べると虹色になっており、幼稚園全体を彩ります。



■ 清潔なトイレ

- ・園児用トイレは、カラフルなブースとジグソーパズルの形をした壁面で、園児たちもトイレに行くのがうれしそう!
- ・また、抗菌性に優れた床材で清潔感にあふれています。エントランス横には、車椅子対応トイレもあり、オムツ替えシートなども設けられています。



笑顔いっぱい!! 新園舎が完成

新しい園舎が完成し、2月12日(木)、遊戯室で新園舎鍵渡し式が行われました。園舎が完成するまでの映像が上映された後、熊谷組の樋口社長より、川崎理事長へ鍵が引き渡されました。式後、完成した園舎を出席者が見学。広々とした園舎に感動されていました。



■ キリンさんとゾウさん

「廊下でかくれんぼをしているのは、だあれ?」「そうそう、優しい日でじっと見ているよ。」「それはね…」キリンとゾウさんです。幼稚園の園歌で歌われているキリンとゾウさんは子ども達にいつも微笑んでいます。



帰ってきたよ

■ わくわくする広いエントランス

エントランスに入ると、奥に大小の円形の入口があり、その中に秘密の靴ロッカーや絵本コーナーがあり、子どもたちを引き付けました。天井には太陽をイメージした大きな黄色い円が描かれており、子ども達は「すごい!」「高い!」「きれい!」と見上げていました。



平成27年度 見学会等の予定

見学会 9:30~10:30

5/30(土) 6/8(月)

園内を自由に
ご覧ください

園庭開放 14:00~15:00

5/20(土) 6/3(水) 6/17(水) 7/15(水)

雨の場合保育室を開放します

ザリガニ祭り 9:30~ なつまつり 15:00~

5/23(土) 7/4(土) 雨天決行

一緒に遊ぼう 9:30~10:30

8/4(土) 8/20(土)

入園募集説明会 9:30~

9/2(土) 9/5(土) 9/9(土)

事前申し込みは不要です

入園試験

10/1(土)



ペコちゃんキャラバン隊が やって来た!



新園舎のお祝いにペコちゃんが駆けつけられました。ペコちゃんの登場に「かわいい!」と園児たちは大歓声。「ペコちゃんは何歳でしょう?」などのクイズ大会をしたりダンスと一緒に踊ったりした後、記念撮影をしました。新しい園舎での楽しい思い出が早速できました。

児童会たてわり活動

遊びやゲームで
他学年の友だち増やし

他学年の友だち増やし
半年間の交流を広げる「たすけあいチーム学園」
「たすけあいチーム学園」を月会費で
度から学校全体で取り組ん
できました。平成26年度は
の子どもたちがお互いを仲

「たすけあい チーム学園
つくるんだ」を兒童会
の目標として掲げ、すべて
の子どもたちがお互いを仲
間として支え合い、仲間の
輪を作るために様々な取り
組みを積極的に行ってきました。
1年生から6年生まで
ループとして、同じくこの班
構成されている12名を一組

必ずお互いの自己紹介をします。次にじょんけんをして、勝つと名刺を交換できます。最後にハイタッチをします。今まで名前も知らなかった他の学年の子と友達になりました。今までの学年もまた、一緒に盛り上がりました。

ゲームの企画や準備をするのは、リーダー先生です。下の学年も、6年生です。上の学年も、子どもたちが喜んぐくれるところを考え、「一生懸命活動していきました」。表面的には動いていましたが、実際には見えてない部分での苦労や努力があったと思います。(このように、下級生の子どもたちが、その思いを引き継ぎ、より大きな輪としていくことが、期待されています。

構成されている12名を「グループ」として「はじめて班」を作り、遊びやゲームと一緒にしながら仲間作りをします。午前朝例や休み時間は、リーダー先生と一緒に、昼食を使い、「リズムゲーム」「宝探し」「名刺ゲットだぜ!」「ここに班をお食いなさい」といった、卒業祝い会などの活動を行いました。

「名刺ゲットだぜ!」は、ループの上に名刺交換し、12枚の名刺を集めると、



「失敗してもいいからね」
子どもたちの挑戦する心を育て

子どもたちは、好奇心と「失敗してもいいからね」で不安を乗り越え、新しい事を試しています。そして、「次はどうやったらうまくいくかな?」「この道をつづかってみるといいだろう」と今までの経験を総動員して考えていきます。

その結果、完成した作品が「自分の思い描いたものとはかけ離れていても、それ自分で経験したことでも、心の中に生まれることもあるんだ」と、経験値が高まる。レベルが上がります。だからこそ、子どもたちは、そこから新しいノイアーディア生まれることもあるんだよ。

失敗したとしても、逆に失敗してもいいからね」と思わないで自分で考



世界の伝統楽器のコンサートを鑑賞

異文化に親しみ、心なごませ

2年生と6年生が1月31日、モニゴルから招いた遊牧民族の伝統音楽演奏者のコンサートを鑑賞し、北アジアの「天遊牧民族」であるモンゴルとカザフ



A photograph showing two individuals in traditional Mongolian attire performing music. The person in the foreground is seated, wearing a light-colored robe and a tall black hat, playing a Morin khuu. Another person in similar traditional clothing is visible in the background, also playing a Morin khuu. The setting appears to be an indoor stage or performance space.

北アジアの云々遊牧民族であるモンゴル人とガザルの云々統楽器「馬頭琴」の演奏歌「ドンゴル」の演奏歌を披露されました。「馬頭琴」は馬のしきりを乗せた楽器で、耳に柔らかく色が特徴です。演奏の方がモンゴル語の挨拶を紹介し、ステージでモンゴルの自然と人々の様子、特に子供について伝えてくれました。この演奏や歌を聞き、斯うる雄大な自然や素朴なを見ていると、心がなまづります。2年生の国語の教科書

か
「ホの「白い馬」と
いうモンゴルの伝統
樂器「モリンボール(黒
頭琴)」の由来にまつわるモンゴル
の民話が載つてゐる。モンゴルの
自然や人々の暮らしを学びます。
6年生の社会では、「世界の人々と
いたしたち」という单元で、世界
で暮らす人々の暮らしや文化、環境を学
習します。日本にいながら異文化
を理解することは難しいのですが、
モングル
トイで写
人々の笑顔
みました。
とっても良い機会となりました。

ヤングアメリカンズ
がやってくる!

学園小学校の高学年(4年生~6年生)には「A活動」という身体表現活動のカリキュラムがあります。この活動をさらに充実させるため、平成27年度は「Young Americans」による「ミュージックアウトドーリーチ(音楽派出授業)」を4・5年生対象に導入します。

「Young Americans」は音楽を通じた教育ワークショップに取り組む米国の非営利団体。米国カリフォルニアの本部で厳しいレッスンを受けた若者の中から、約50名の団員が来日し、子どもたちと歌やダンスのワークショップを行います。

のワークショップを行います。
アウトリーチは6月15日～17日の
3日間の予定で、英語や歌・ダンス
をワークショップや



シヨーで学習していきます。最終日に、第1部はYoung Americansのシヨー、第2部はYoung Americansと子どもたち約200名による歌って踊るシヨーを披露する予定です。子どもたちが自信を持って、自由に表現する楽しさを学び、仲間を理解し、一緒にみんなで何かを作り上げることの素晴らしさを体験することが狙いでいます。子どもたちがシヨーの終わった後、どのように感動し、どのような変化を見てくれるのか、とても楽しみにしていきます。



ステーシアップセ
「閉講式」で表率
学生の作田

了しました。セミナーの基本スタンスを①教養②保育技術③マナーからなる(3本柱)に集約させ、それへの柱として、専任教員に加えて外部講師を招き、1年間かけて様々なプログラムを開催しました。今年度も外部講師として、本学客員教授であるアリーナ・アンサンサーの木原希氏、四條畷市の鶴光大使でもある



「ステージアップセミナー」

全24講座が終了

今年度で8年目を迎える「ステージアップセミナー」が、今年も行われ、全24講座が終了しました。本セミナーは「一生懸命に絵本作家を目指す方々を招きました。

了しました。セミナーの基本
スタンスを^①教養^②保育技術
^③マナーからなる「3本柱」
に集約させ、それぞれの柱に
ついて、専任教員に加えて外
部講師を招き、1年間かけて
様々なプログラムを開催しま
した。今年度も外部講師とし
ます。



介護事例
研究発表会

実習の成果を報告 専門職への第1歩

ライフデザイン総合学科
総合福祉コースの学びの集
大成である「介護事例研究」
発表会が、一月17日に開か
れました。8回目を迎える
本発表会には、発表者であ
る2年生7名、来年の今頃
同じ舞台に立つ1年生11名
に加え、コース専任教員や
「このような関わりをされ
た到達点」で、



なわて保育学
講座

「有益な研修会」と好評博す
現在の保育現場に必要な

（第一回）なむれ保育學講座
が2月7日土、短期大学清風學舎6F記念ホールで行われ、約100名が参加しました。

究室での研究内容を
に講演を行いました



第2部は本京の青木咲定ことモ
「新宿区立あいじつ子どもも
園」の渡邊郁美園長=写真左

IIが「幼保連携認定」として、
国「教育・保育要領」について
で、「子育てに講演しました。
来年度よりスタートする新
保連携認定による園の動
は現在、保育・幼児教育専
業者に最も関心の高いテーマと
0歳児から小学校就学前まで
一貫して保育・教育を行っ
いる「あいじょうども園」
の、地域のすべての子育て
家庭の支援や、家庭・地域の
育て力の向上を図るために
様々な取り組みなどが紹介
されました。

いも幼向係でででででの子家でででで。会でさのき。ラムは学生の二、三に応じて開設されるよう毎年、検討を重ねてきました。その結果、平成16年4月に文部科学省に地域総合学科として適格認定を受けたのであります。これまで、12年目を迎えた現在、卒業後、社会人として働くための基本的な知識やスキルの習得をおこなうことを目的としたものであります。この11年間、カリキュラムは学生のニーズに合わせて開設されてきました。学科の設置から情報リテラシー教育を重視してきたのも、それゆえです。さらに、3年前からはじめのうな職業に就いても必要とされる基礎力を身につけるよう、キャリア教育にも力を入れています。これら本学科と同じように多彩な教科目を開講している学科は京阪神にい

就業力をつけて、人生を設計する!



۱۳۷

各校园長からの新入学のお祝いの言葉



初志貫徹し尊敬される社会人に
● 大学・短期大学学長 廣島 和夫

四條畷学園大学・短期大学への入学をおめでとうございます。この4月から、四條畷学園大学に新しい看護学部が加わりました。これまでほりハビリテーション学部だけでしたが新しく学部が増えたことで、互いの学部が協力し合い、また切磋琢磨し合い、よりレベルアップに相乗的効果を發揮できることを非常に嬉しく思っております。

さて皆さんは、本学園に来られた目的をしっかりと認識されていると思いますが、改めて「自分は、この4年間または2年間、ここで何を学ぶか」を明確に再確認していただきたい。そして、決めたからには、どのようなことがあらうとも、目的に向かって初志を貫徹して下さい。辛抱強く、忍耐強く、地道に目標に向かって進んで下さい。

皆さん方が選ばれた医療関連分野・幼稚教育・人生設計分野、いずれも、これまでの成績も、「任せきり」ではなく必ずしも必ずしも大切です。

皆さんは方がこれから学ばねばならない領域においては、「科学性・論理性」と「技術性・実証性・コツ・論術性」とが融合した総合力を必要とします。とりわけ、Ari-面では、「研究達成され感性」を身に付けていることが大切です。

同時に、「人」と「人」「(じん)」と「(じん)」とが通用合うためには、男女・貧富・学識を問わず、すべての人々と平等な立場に立つことが出来、品格をもつて、行儀端々対することが出来なければなりません。

一 感性・品格・マナー」を身に付ける方が、学問よりも難しいかも知れません。そうであっても、頑張つて努力し、尊敬される社会人に成長する道を口指してくださり。

校庭の満開の桜が祝う中、新入生93名を迎えて、全校児童5・84名により平成27年度がスタートしました。お子様のご入学・ご進級おめでとうござります。心よりお祝い申し上げます。本校では、子どもたちの創造性と自主性を育成するため、多様なカリキュラムを実践し改良を続けております。本年度の変更のうち、主なものは次の二つです。

ひとつめは、高学年児童対象の身体表現活動科のカリキュラム変更です。この授業に、「ヤングアメリカンズ」という団体が行っている特別学習活動、「アウトリース」を導入いたします。この活動を通じ、子どもたちが異文化への気づき、自己表現の大切さ・素晴ら



「報恩感謝」を意識

報恩感謝を意識し育む

六
和

ことを期待しています。
私たちの「感謝」をテーマにし
た「秋祭り」の実施です。子どもたち
が、授業や行事で育て収穫した農作物
を食べたり、作った手芸品などを売っ
たりすることによって、この行事に取り入れ
ようと考えています。
私たちちは、建学の精神「報恩感謝」
の意識を大切にし、人をつなぐことを
教育の目標としています。そこで一
人ひとりの子どもに力一杯の働きをも
せるためには、どのような教養環境や
活動の機会を提供することが良いだろ
うかということを急頭に置いて、子ども
たちの成長を願い、日々実践してい
ます。

幼稚園園長 大西 里美

見守り励まし、温もりある保育を

お子様が、いよいよ幼稚園生活の第二歩を歩み始める年になります。お子様にとって、幼稚園で日々するものの中でも、すべてが新鮮で希望にあふれていることをと思います。また、保護者の皆様におかれましては、少しの不安と多くの期待を抱いておられる事と思います。

幼稚園は平成21年2月に新園舎が完成し、新たな施設・環境のもじで充実した園生活を送る事ができました。皆様のご協力ご尽力に対しまして感謝を忘れず、気持も新たにして、上げます。

私達教職者は保護者の立場と子ども達がともに書いてくださるよう、最後まで責任を持って温もりのある保育に取り組んで参ります。



● 初志貫徹し尊敬される社会人に
　　大学・短期大学 学長 廣島 和夫



やがて誰かを幸せにできるよう
●高等学校校長 高山 光夫



豊かな生活で心身を 中学校校長 仲尾 信一